
1 月 21 日，巴塞罗那队球员阿劳霍（左）与科内
利 亚 队 球 员 艾 斯 特 尔 在 比 赛 中 拼 抢 。 当 日 ，在
2020-2021 赛季西班牙国王杯足球赛 1/16 决赛中，
巴塞罗那队客场以 2 比 0 战胜科内利亚队，晋级 16
强。 新华社发（胡安·戈萨摄）

巴塞罗那胜科内利亚巴塞罗那胜科内利亚

当地时间 2020 年 12 月 1 日，日本东京，正在用船
运输的奥运五环标志，时隔 4 个月的安全检查和维修
后，它重新回到东京湾上。
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东京奥组委主席东京奥组委主席：：东京奥运东京奥运

北京冬奥会国家速滑馆完成首次制冰
已具备测试赛条件

1 月 21 日，上海浩沙队选手陈芋汐（左）/北京水
立方队选手张家齐在女子双人 10 米跳台决赛中。
最 终 ，她 们 以 364.32 分 的 成 绩 获 得 冠 军 。 当 日 ，
2021 年跳水项目东京奥运会、世界杯选拔赛（第二
站）在武汉体育中心举行。 新华社记者 程敏 摄

2021年跳水项目东京奥运会、
世界杯选拔赛（第二站）首日赛况

中新社东京 1 月 22
日电 当地时间 21 日，东
京 奥 组 委 主 席 森 喜 朗 在
接受《西日本新闻》采访
时强调，东京奥运不会再
延期。

森喜朗表示，2022 年
北京将举办冬奥会，2024
年 是 巴 黎 夏 季 奥 运 会 ，
2028 年 将 举 行 洛 杉 矶 奥
运会，虽然(有人认为)依
次延期比较好，但这并不
是 巴 黎 以 及 国 际 奥 委 会
能简单说了算的。

森喜朗续称，东京奥
组 委 约 有 3500 名 工 作 人
员 是 从 其 它 部 门 借 调 过
来的，若再度延期，这些

人 的 职 业 生 涯 和 薪 水 都
将 成 为 问 题 。 而 他 自 己
只 考 虑 能 为 社 会 做 些 贡
献，没有报酬也无所谓。

在 被 问 及 奥 运 会 现
场观众问题时，森喜朗表
示，以有无现场观众来评
论 奥 运 是 否 成 功 是 不 恰
当 的 。 奥 运 主 要 是 运 动
员的赛事，大家为运动员
们 付 出 的 汗 水 和 努 力 而
感动，东京奥运的成功就
是不仅要使日本人，更要
使 全 世 界 运 动 员 都 活 跃
起来。
森 喜 朗 还 称 接 种 新 冠 疫
苗很重要，希望参会人员
都接种疫苗。
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空场进行？国际奥委会重申
东京奥运没有替代方案

资料图：2019 年 9 月 15 日，国际奥委会主席巴赫
(左二)为西班牙队颁奖牌。当日，在北京进行的 2019
年国际篮联篮球世界杯金牌争夺战中，西班牙队 95：
75 战胜阿根廷队，摘得金牌。 中新社记者 富田 摄

中新网客户端 1 月 22
日 电 国 际 奥 委 会 主 席 托
马斯-巴赫 21 日在接受日
本共同社采访时表示，东
京奥运会没有替代方案，
否认了东京奥运会取消或
再次延迟的可能性。

巴赫说：“目前，我们
没有任何理由相信东京奥
运 不 会 在 7 月 开 幕 ，所 以
没有 B 计划。”报道称，由
于新冠疫情在日本尚未结
束，民众对于东京奥运会
的悲观情绪也越来越多。
对此，巴赫强调：“我们对
举办东京奥运的决心和自

信 与 去 年 11 月 访 日 时 相
同 。 与 去 年 被 迫 延 期 不
同，所有运动员正在盼着
东京奥运的到来。”

除 此 之 外 ，巴 赫 也 对
接种疫苗在内的防疫措施
表现出自信，他表示：“就
把运动员安全问题放在首
位这点而言，没有禁忌。”
报道认为，这为给在空场
或限制观众人数的条件下
举办东京奥运会留下了余
地。

与 此 同 时 ，巴 赫 有 意
在 5 月配合圣火传递活动
访问日本广岛。

IFFHS公布2020世界联赛排名

中超无缘亚洲前三
中新网客户端 1 月 22

日电 日前，国际足球历史
和统计联合会(IFFHS)公布
了 2020 年世界联赛排名。
意甲联赛登顶榜首，英超
和巴甲联赛紧随其后。中
超联赛位列世界第 43 位，
亚洲第 4 位，无缘三甲。

亚 洲 联 赛 中 ，排 名 最
高 的 是 排 在 第 20 位 的 韩
国 K 联 赛 ，沙 特 联 赛 排 在
世 界 第 31 位 ，日 本 J 联 赛
排在第 38 位。

以 下 为 IFFHS 所 评
2020 年度最佳联赛前十排
名：

1- 意 甲 ，1026 分 ，
2019 年排名第 4

2- 英 超 ，1003 分 ，
2019 年排名第 1

3- 巴甲，964 分，2019
年排名第 2

4- 西甲，954 分，2019
年排名第 3

5- 德甲，864 分，2019
年排名第 10

6- 葡超，721 分，2019
年排名第 6

7- 法甲，661 分，2019
年排名第 7

8- 巴 拉 圭 甲 ，610.5
分，2019 年排名第 11

9- 阿超，603 分，2019
年排名第 9
10- 厄 瓜 多 尔 甲 ，579 分 ，
2019 年排名第 14

图片来源：国际足联网站。

传闻不止，国际足联发声：

不认可“欧洲超级联赛”

中新网客户端 1 月 22
日电 当地时间 21 日，国际
足联(FIFA)通过其官方网站
发布声明称，FIFA 和相关
联合会都不会认可“欧洲超
级 联 赛 ”的 存 在 ，并 强 调

“任何参与这一赛事的俱乐
部或球员将被禁止参加 FI-
FA 和各大洲足联旗下的所
有赛事”。

国际足联指出，鉴于
近期有媒体频繁猜测部分
欧洲俱乐部将会联合创办

“欧洲超级联赛”一事，国
际足联及其旗下六大洲足
协(欧洲、亚洲、非洲、南美、
北中美及加勒比海、大洋洲

足协)再次重申并强调，这
一赛事不会得到国际足联
及六大洲协会的认可。

根据国际足联和各联
合会章程，所有比赛均应得
到各自级别联合会、以及国
际足联的认可。在此基础
上，联合会承认 FIFA 世俱
杯为唯一一个受国际足联
认可的全球性质的俱乐部
赛事。

FIFA 在 声 明 中 表 示 ，
全球化的眼光、团结协作、
升降级等普遍性原则是足
球发展的基础。正是基于
这些原则，足球运动才得以
长久的发展。

中新社北京 1 月 22 日
电 北京 2022 年冬奥会标志
性场馆——国家速滑馆 22
日完成速滑赛道的首次制
冰，具备了迎接测试赛的条
件。北京共有 6 个竞赛场
馆，全部完工，并全部进入
赛道制冰、制雪阶段。

据北京市重大项目建
设指挥部办公室负责人介
绍，国家速滑馆拥有世界最
大的二氧化碳跨临界直冷
制冰系统的多功能全冰面，
也是全球首个采用二氧化
碳跨临界直冷制冰的冬奥

速度滑冰场馆。
国家速滑馆冰面面积

近 12000 平米，通过分模块
控制单元，可以根据不同项
目分区域、分标准进行制
冰，既能满足冬奥会速度滑
冰比赛使用要求，还可根据
不同冰上项目对冰面的使
用需求分区域制冰。

国家速滑馆制冰系统
设计负责人马进介绍，该
场馆选用了环保型和可持
续型最好的冷媒——二氧
化碳制冷剂，与常规制冷
剂 相 比 ，可 提 升 能 效 20%

以上，得到国际奥委会和
国 际 滑 冰 联 盟 的 高 度 评
价。

“经过理论分析，国家
速 滑 馆 采 用 二 氧 化 碳 制
冷，可实现冰表面温差不
超过 0.5 摄氏度，有利于运
动员创造好的成绩。”马进
说。

据国家速滑馆施工单
位负责人介绍，该场馆的
制 冰 工 艺 管 道 设 计 压 力
高，均采用无缝不锈钢管，
尤其是冰板内的制冷排管
采 用 了 单 根 长 40 米 —50

米的无缝不锈长钢盘，其
施工工艺环节多，在国内
并无先例。

国家速滑馆除了具备
综 合 性 体 育 场 馆 的 功 能
外，内场还全部实现制冰
覆盖，形成一个无阻碍的
12000 平方米的冰面，能同
时满足滑冰、冰壶、冰球等
多项赛事以及大众冰上活
动的多功能需求。

赛 后 ，该 场 馆 可 接 待
超过 2000 名民众同时开展
冰 球 、速 度 滑 冰 、花 样 滑
冰、冰壶等冰上运动。

资料图：2017 年 11 月 4 日世界斯诺克国际锦
标赛半决赛，马克·艾伦 9 比 2 战胜中国 17 岁小将
颜丙涛晋级决赛，将和塞尔比争夺本届国锦赛冠
军。图为颜丙涛在比赛中。 中新社记者 于琨 摄

奥沙利文、希金斯盛赞颜丙涛：

未来的世锦赛冠军

中新网客户端 1 月
22 日电 据世界斯诺克联
合会官方消息，中国斯诺
克 选 手 颜 丙 涛 日 前 在
2021 斯 诺 克 大 师 赛 决 赛
中击败约翰-希金斯，首
次 获 得“ 三 大 赛 ”冠 军 。
他的这一成就，得到了罗
尼-奥沙利文和希金斯本
人的赞许。

奥 沙 利 文 和 希 金 斯
均认为 20 岁的颜丙涛有
着极好的前景，加上斯诺
克界有很多知名大人物
正在接近退役，他未来会
在世锦赛取得傲人战绩。

本届大师赛，颜丙涛
赢下三场决胜局，在决赛
3：5、5：7 落后的情况下，
10：8 击败希金斯，成为自
2008 年以来，首位大师赛

“首秀即夺冠”的球员，也
是仅次于罗尼-奥沙利文
的史上第二年轻的大师
赛冠军得主。

他 一 整 周 的 表 现 让
“火箭”奥沙利文刮目相
看，他表示中国小将未来
至少会赢下一两个世锦
赛冠军。

“现在就是在斯诺克
打出一片天的好时机，其
实很难说，因为还有另外

三四个人打出来了，但目
前他就是其中最成熟的
一个。”奥沙利文评价道，

“我们都看到他能在极大
的压力下拿下冠军，赢得
世锦赛冠军需要的就是
在重压之下打出好的表
现。”

“我认为他会越来越
强 ，同 时 刺 激 到 其 他 球
员，要说他未来拿不到一
两个世界冠军，我都会觉
得惊讶。”

作为现场见证者，约
翰-希金斯说：“祝贺他在
这么年轻的时候就取得
这项辉煌的成就，这几年
我总能和他交手，他安全
球方面很棒，已经没什么
要学的了，而现在他的得
分 能 力 也 变 得 一 样 优
秀。”

“或许他的运动生涯
比我都长，他年纪也就跟
我儿子差不多大，所以祝
他好运。毫无疑问，他绝
对 有 望 成 为 世 锦 赛 冠
军。”

目前，颜丙涛还未在
世 锦 赛 突 破 过 第 二 轮 。
2021 年，斯诺克世锦赛将
在 4 月 17 日拉开正赛序
幕。

资料图：沈锡希在 2018 年平昌冬奥会的比赛中。

性侵奥运冠军
前韩国短道速滑队教练被判入狱

中新网客户端 1月 22
日电 据韩国媒体 21 日报
道，前韩国短道速滑国家
队教练赵宰范因性犯罪被
水原地方法院判处有期徒
刑 10 年 6 个月。

根据此前报道，2018
年 12 月，韩国短道速滑奥
运冠军沈锡希作为证人出
席赵宰范殴打选手损坏财
物 一 案 二 审 第 二 次 庭 审
后，向京畿道南部地方警
局提交诉状称，赵宰范违
反儿童青少年保护法。沈
锡希在诉状中称，自 2014
年开始受到教练性侵，主
要在韩国体育大学冰场教
练更衣室、泰陵选手村和
镇川选手村冰场更衣室等
地受到侵犯。据悉性侵一
直持续到平昌冬奥会开幕
前两个月，多达 30 次。

沈 锡 希 出 生 于 1997
年，2014 年时年仅 17 岁，
且 2016 年以前为高中生。
她曾代表韩国出战 2014 年
索契冬奥会和 2018 年平昌
冬奥会，在索契斩获 1000
米季军、1500 米亚军、3000

米接力冠军，在平昌冬奥
会斩获短道速滑女子 3000
米接力冠军。

据悉赵宰范是沈锡希
的启蒙教练，其暴力行为
在韩国短道速滑队中持续
多年。

报道指出，赵宰范在
调查和审判过程中一直否
认嫌疑。相关判罚称，“被
告人作为指导受害者的短
道速滑国家队教练，多年
来多次利用受害者无法抗
拒的状态，胁迫进行了性
犯罪”，“但是他否认嫌疑，
并没有采取措施获得受害
者的原谅”。

除有期徒刑外，赵宰
范还必须接受 200 个小时
的性暴力治疗，且 7 年内
限制在儿童、青少年相关
机构等领域就业。

沈锡希表示，“我认为
不能再出现像我这样的受
害 者 了 ，所 以 鼓 起 了 勇
气。希望今天的判决，能
对受害者们发出自己的声
音有所帮助，希望以后绝
对不会发生类似事件。”


